



NOMBRE DEL ALUMNO: ALONDRA MONTSERRAT
GARCIA ESCOBAR

MATERIA: SOCIOLOGIA GENERAL

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO DEL TEMA
MOVIMIENTOS SOCIALES



INTRODUCCION

En este proyecto daremos a conocer el concepto del movimiento social, también quienes fueron los primeros teóricos, ya que a lo largo del todo el siglo XX el concepto de movimientos sociales se ha ido transformando y actualizando, tenemos como objetivo analizar las teorías generales de los movimientos sociales.

DESARROLLO

Hoy en día se sabe que un movimiento social es un grupo no formal de individuos u organizaciones que tiene como finalidad el cambio social, Durante el siglo XIX, el concepto de movimiento social estaba ligado a un tipo de cambio social particular (revolucionario) y a un fin específico, así como a una identidad en concreto (identidad de clase) y a un grupo social en particular (la clase obrera), o también puede definirse como “una colectividad que actúa con cierta continuidad para promover o resistir un cambio en la sociedad o grupo de la que forma parte” (Turner y Killian, 1987, p. 223).

Entre los primeros teóricos de los movimientos sociales hay que contabilizar a los alemanes (Lorenz von Stein, Karl Marx, Friedrich Engels) y fueron también diferentes movimientos sociales alemanes los más grandes de su tipo en Europa, por ejemplo, el movimiento obrero, primero socialdemócrata y luego comunista, el movimiento juvenil y el de reforma de la vida, el movimiento fascista o nacionalsocialista, hasta llegar a los actuales nuevos movimientos

sociales(https://www.ses.unam.mx/docencia/2014II/Raschke1994_SobreElConceptoDeMovimientoSocial.pdf)

Es la expresión de un conflicto con el orden establecido, un desafío que se traduce en una lucha por conseguir cambios en dicho orden. Desde la perspectiva del conflicto se ha señalado que los movimientos sociales emergen de una lucha por los recursos sociales entre los grupos excluidos políticamente y los que dominan el contexto político, un movimiento empieza y se consolida porque hay gente dispuesta a ello, porque esa gente tiene una forma especial de ver la realidad y de querer transformarla y porque hay condiciones para su puesta en marcha, debido a que la actividad de los movimientos sociales tiene su origen en la definición de un problema social, debe considerarse la definición que del mismo problema hacen los medios de comunicación, dado el papel que éstos desempeñan en la creación de la opinión pública.

Existe una fuerte relación entre la identidad colectiva y el compromiso con el movimiento social, hasta el punto de que Snow y Oliver (1995, p. 581) los consideran las dos caras de una misma moneda. Ello es coherente con la explicación de Erikson (1950) sobre cómo la búsqueda de identidad conduce al compromiso. Esta búsqueda se enfoca durante la adolescencia o edad juvenil (el periodo de la llamada crisis de identidad), cuando el joven trata de autodefinirse buscando nuevas identificaciones que sustituyan a unas identificaciones infantiles (principalmente con los padres) que resultan ya inadecuadas.

La identificación conduce al compromiso y, a su vez, el compromiso estrecha el vínculo de identificación con las personas o grupos con las que uno se ha comprometido. El vínculo entre compromiso e identidad nos permite comprender mejor la fuerza del compromiso, ya que nos muestra que éste es una de las formas de manifestarse la fuerza de la identidad (Javaloy, Rodríguez y Espelt, 2001, p. 329), en el ámbito del compromiso organizativo, Meyer y Allen (1991) han distinguido tres componentes: los dos primeros son instrumentales y se refieren a las fuerzas de carácter positivo y negativo que vinculan al individuo con la organización, ya sea a través del fomento en él de una actitud positiva y una mayor dedicación, ya sea, simplemente, por medio de la disuasión. El tercer componente es el compromiso normativo, implica lealtad hacia la organización, una especie de sentimiento de obligación moral que impulsa a permanecer en ella y a no abandonarla.

CONCLUSION

A todo lo anterior los movimientos sociales se han caracterizado por sus diversas formas de organización y manifestación, además se ha señalado que los movimientos sociales emergen de una lucha por los recursos sociales, sabemos que hay una relación entre la identidad colectiva y el compromiso con el movimiento social, los cambios sociales que se producen son resultado de una pluralidad de factores relacionados tanto con un contexto social.